

Presentación

Nuestra entrega N°.23 centra su interés en la Reforma del Estado, el Derecho Público y la Filosofía Política, a través de artículos centrados en temas incluidos en el actual debate jurídico político de nuestra nación.

La reforma del Estado se aborda desde los ángulos de la transformación del Sector Público en dos de sus cometidos fundamentales, el servicio exterior y el manejo de la política agrícola, los profesores Ronald Chacín y Luis Llambí nos analizan en sus artículos ese proceso de cambios. El primero con la preocupación centrada en la eficiencia, en la producción de la política exterior, el segundo aborda los cambios en el sector público agrícola bajo la luz del proceso de descentralización, evaluando su incidencia en tres entidades regionales. La participación como elemento fundamental, como fin del proceso de cambios institucionales recibe un interesante enfoque a partir de la figura de la iniciativa popular en el ámbito vecinal, tema este desarrollado por nuestra investigadora Miriam Álvarez de Bozo.

Dos temas que tocan directamente la vigencia del Estado de Derecho y que señalan medios procesales con los que el ciudadano protege sus derechos son expuestos en los artículos de María Milagros Matheus, sobre el alcance del objeto del Amparo, tal y como lo trata nuestra legislación, su interpretación doctrinaria y jurisprudencial. La Suspensión Judicial de los efectos del acto

administrativo como medida cautelar de protección de derechos es abordado por la profesora Lorena Rincón, investigadora también de esta facultad.

Por último bajo la rúbrica filosofía política Edith Mabel Cuñarro nos propone rastrear los orígenes de del Liberalismo en Venezuela a través de un análisis del acta del cabildo de Caracas de 1810, documento histórico dotado por las discusiones del momento de una importante reactualización y vigencia.

Pedro Bracho Grand